



n°5 /
Février 2023



Atlas de la Biodiversité Communale Commune de Longeville-lès-Metz



Le journal de l'Atlas

Édito

C'est l'hiver, le froid, la neige, la brume et le brouillard sont au rendez-vous. L'activité d'un bon nombre d'espèces est réduite, en attendant le retour des beaux jours. Les oiseaux eux sont présents, profitant des accalmies et des rayons de soleil pour sortir, chercher nourriture et réconfort auprès des mangeoires que nous pouvons alimenter dans nos jardins par exemple. C'est aussi pour les oiseaux des jardins le début du repérage pour les futurs nids, activité qui viendra marquer le début de printemps.

Pour nous, c'est le temps de préparer la nouvelle saison autour de notre démarche d'Atlas et vous proposer de nouvelles animations et actualités jusqu'à l'été. Vous découvrirez ainsi dans ce numéro de début d'année le planning des conférences, expositions et animations/sorties terrain que nous vous proposons pour ce semestre.

Nous poursuivons ainsi l'esprit dans lequel cette démarche d'Atlas est conduite, en proposant différentes formes de découverte et de connaissance, le tout ouvert à toutes et à tous vers l'acculturation et la curiosité des milieux et des espèces qui nous entourent.

Je vous donne rendez-vous pour le prochain temps d'animation avec la conférence sur le Castor le 1^{er} mars prochain. En attendant, je vous souhaite une bonne lecture de ce nouveau numéro.

Raphaël Jannot, adjoint
paysages, biodiversité, environnement



Visite avec
les scolaires



Les classes primaires de l'école Saint-Symphorien sont venues ce début d'année visiter l'exposition sur les Oiseaux à la mangeoire. Cette animation portée par l'association de la Ligue de Protection des Oiseaux (LPO) Moselle a permis de faire découvrir aux élèves de manière ludique les différents éléments de connaissance présentés sur les panneaux, de reconnaître les espèces communes de nos jardins et de chercher les caractéristiques et particularités qui accompagnent chacune de ces espèces d'oiseaux. Une belle découverte et un bel après-midi, les enfants et leurs enseignants sont repartis enchantés, avec un nouveau regard à porter sur ces oiseaux.

Début mars, l'exposition reviendra le temps d'une journée dans les locaux de l'école Migette. Cette fois, ce sont les classes de primaire de Longeville centre qui viendront elles-aussi à la découverte de cette exposition et des richesses qu'elle recèle. De beaux moments de découvertes et d'apprentissage en perspective.



Les oiseaux à la mangeoire,
Exposition LPO Moselle



Programme des animations

1^{er} semestre 2023

Conférences

01 mars conférence sur le *castor*

9 mai conférence sur les *lézards*

13 juin conférence sur les *serpents*

7 mai reconnaissance des *oiseaux* par le chant

2 juin écoute nocturne des *rapaces* et *batraciens*

3 juin sortie *reptiles*

Sorties terrain

30 juin observation nocturne des *chauves-souris*

01 juillet observation *flore des berges*

Exposition

Du 16 mai au 8 juillet

les *reptiles* et les *oiseaux d'eau*

Conférence



La municipalité vous propose une conférence sur le Castor le mercredi 1^{er} mars à 20h à l'espace Henri CHATEAU. Celle-ci sera donnée par Philippe JONVAUX du Groupe d'Etude des mammifères de Lorraine (GEML). Venez nombreux à la découverte des caractéristiques de ce mammifère présent sur notre commune, l'entrée est libre.



Traces de Castor sur les berges de la commune

Pour aller plus loin

La commune vient d'installer, dans le parc rue Schuman, un nichoir à rapaces. Un couple de Faucon crécerelle avait élu domicile la saison dernière rue du Tramway dans le grenier d'une habitation. Les propriétaires ne souhaitant pas maintenir ce nid au dessus de leur logement, un nouveau nid a été mis en place à proximité dans le parc public par nos services techniques, avec l'appui de la LPO Moselle. Espérons que ce déplacement et ce nouveau foyer conviennent à notre couple de Faucons pour la prochaine saison.



C'est aussi le bon moment pour mettre en place dans son jardin des nichoirs à oiseaux. Suivant la taille de l'orifice, ils accueilleront différentes espèces d'oiseaux. Ces derniers sont à positionner de préférence avec une orientation Sud Sud-Est pour être dos au vent et à la pluie.

Retrouvez notre démarche d'Atlas de la biodiversité communale sur [le site internet de notre Mairie](https://www.mairie-longeville-les-metz.org)

